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市長　いろんなところで、講演されて
いるんですね。
哀川　そうですね。実は少子化問題を
テーマに鹿児島大学で学生を対象に
講演をしたことがあるんです。それ
で、いろいろと声がかかるようにな
ったんです。うちの子どもたちにつ
いて言えば、反抗期はなかったです
ね。

市長　ほ～そうですか。
哀川　親がいっしょに遊んでやるよう
にすれば子どもは反抗しないですか
ら。

市長　私も振り返ってみると、あれが
反抗期だったかなという感じですね。
よく「親の背中を見て子どもは育つ」
と言いますが、親自身の生き方がし
っかりしてないと、子どもは反抗的
になるんでしょうね。それから、良
いときは良い、悪い時は悪いとはっ
きり言わないと。あとは、成長に合わ
せて叱り方も変える必要があるかも
しれませんね。
哀川　小学生も高学年くらいになると
分別もついてきますしね。うちは兄
弟３人。親は朝はいるんだけど、学
校から帰ってきたら働きに出てい
て、家には誰もいないという感じで
した。「頼むね」「あっそう」ってい
う環境が長かったです。でも、子ど
もはちゃんとどうすべきか分かって
いるものですよ。だから、実は放っ

おいても、自分でいろいろやります
よ。今でも、うちの子どもたちは野
菜炒めかなんか作ってます。俺は早
起きだから、朝食だけは食べるんで
すよ。夜は留守がちになりますしね。
市長　仕事でお忙しいですもんね。
哀川　地方に行ってない限りは、家で
朝ごはんを食べます。今朝も子ども
の顔を見て出てきました。毎朝顔を
合わせるようにすると、様子がおか
しい場合はすぐに分かります。
市長　哀川さんの著書を読んだ印象で
すが、私と性格が似ているなと思い
ました。常に動いている、活動して
いるという感じです。
哀川　そうですね。止まると死んでし
まうかも（笑）。自分の場合は、月
火水木金に働いて土日は遊ぶという
感じです。どちらかというと遊びが
メインです。今の人生の中で何が大
事かというと遊びが大事だと思って
ます。遊んでないと、何のために働
いているんだと。
市長　何のための人生かっていうと、
自分の人生だと。だから、楽しむ方
がいいですよね。
哀川　ええ。目の前の人参じゃない
ですけど、遊ぶために一年間走って
るっていう感じですかね。そのなか
で、俺は子どもたちには生きる空間
だけをちゃんと作っておいてあげた
いと思っています。寝るとこ、食べ
るとこだけ作っておいてあげれば、

　昨年 12 月５日に市民会館を主会場に開催された「子どもの生活リズム向上全国フォーラム」。
　テレビや映画でご活躍の俳優 哀川 翔さんに来市していただき、「早起きは３億の徳」と題したトー
クショーをしていただきました。本紙では、そんなトークショーに先立って行われた、哀川さんと米
田市長との記念対談をご紹介します。
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北信越大会 in いといがわ

―朝食は子どもと一緒








